

village esquimaux où il apprit l'histoire de la mort des deux prêtres. Tous deux étaient demeurés sur la côte pendant quelques jours au cours du mois de novembre 1913, à l'entrée des mines de cuivre et étaient repartis de nouveau. Deux Esquimaux les suivirent, Sinnisiak et Vluksak. Quelques jours plus tard les deux hommes revinrent apportant les effets des deux prêtres et racontèrent qu'ils avaient tué les Pères Leroux et Rouvière.

Le premier était tombé frappé dans le dos, et le second avait été abattu d'un coup de fusil en voulant se défendre.

L'expédition repartit en route pour la terre Victoria et arrêta les deux assassins dans un village de l'endroit.

Keewatin. — S. G. Mgr Charlebois, vicaire apostolique du Keewatin, vient de recevoir de son lointain diocèse des nouvelles qui ne paraissent guère laisser de doute, malheureusement, sur la mort de l'un de ses dévoués missionnaires, le R. P. Leblanc, O.M.I., dont nos lecteurs ont maintes fois entendu parler.

Le R. P. Leblanc était depuis quatre ans à Chesterfield Inlet, au nord-ouest de la Baie d'Hudson, au milieu des Esquimaux païens.

Malade depuis quelque temps, il s'en revenait au Pas, rappelé par son évêque, et c'est au cours du voyage à bord du "Nascopie" qu'il a disparu d'une façon mystérieuse. Tout laisse à supposer que dans une crise il se serait jeté à la mer.

Le Père Leblanc était Français d'origine, et Chesterfield Inlet était sa première mission.

Mgr Charlebois a exprimé toute la peine qu'il éprouve à l'annonce de cette nouvelle. Très ému, Monseigneur a dit : "Je sens que mon vicariat perd, en la personne du R. P. Leblanc, un missionnaire dévoué, prêt à tous les sacrifices et aux plus grandes privations pour la conversion des pauvres Esquimaux infidèles. Je considère qu'il est victime de son grand dévouement pour le salut des âmes. J'espère que cette victime, unie au martyre des R.R. PP. Leroux et Rouviere, O.M.I, hâtera la conversion de ces pauvres païens."

Le P. Leblanc était parti en 1912 pour aller fonder la mission de Chesterfield Inlet.

Au retour de Cross Lake, où eut lieu, le 3 septembre dernier, la bénédiction de la nouvelle école indienne, S. G. Mgr Charlebois, O.M.I. est parti pour la province de Québec, dans l'intérêt de ses missions.

De passage à Québec, Sa Grandeur a accordé une entrevue à un des rédacteurs de l'*Action Catholique* et lui a fait connaître l'état de ses missions.

La population de ce vicariat apostolique se compose de 13,000 sauvages et de 1,000 blancs ; ceux-ci groupés à Le-Pas. Dans ce dernier endroit, siège épiscopal du vicariat, les catholiques sont au nombre de 500, presque tous Canadiens-Français.